



6月は環境月間です。『持続可能な社会に向けて・・・』

勢力の強い台風の情報が早くも話題となっています。すでに真夏日の報告を多くの地点で聞いています。海水温の上昇で、漁獲量や取れる魚が変わってきてているという報道もあります。桜も開花も年々早くなり、今年は卒業式に桜でした。5月の半ばには、光化学スモッグ注意報。その際、運動場で遊んでいた児童など、残念ではありましたが、体調を鑑み、早々に帰宅してもらうような指示をしました。ここ近年は、明らかに異常な気象状況が続いています。そして、環境ということが、とても大きな話題となって、世界でもその意識は高まり、ずいぶん危機感を抱いて、行動している人も出てきています。

社会は、便利さを求めるあまり、環境への意識が弱かったのではないかといわれています。産業の発達、生活の豊かさや便利さと引き換えに、環境への対応を後回ししてきたのが、今、まわってきているのかもしれません。いいかえれば、環境の変化や悪化は、人間の仕業ということになるのではないでしょうか。社会科の学習でも習ったように、公害問題で影響は受けたのは人間です。しかし、本当に人間だけでしょうか。多くの生き物、命あるものは少なからず影響を受け、住みにくく、生きにくくなっています。直接影響を受けていなくても、食の変化から体への影響が出ているといえるでしょう。環境の変化は、多くの生き物の生き方を、難しくしたり、苦しくしたりしていると思います。その環境を悪化させたのが、人間社会ということを考えると、環境は、命にかかわる問題で、まわりの命をおびやかすという、広く人権にかかわる問題なのではないでしょうか。

6月5日は環境の日。そして、6月は環境月間。1972年6月5日、ストックホルムで開催された「国連人間環境会議」を記念して定められたのが、この環境の日です。そして、日本では、平成3年度から、この6月を環境月間として、全国で様々な取組が行われています。

この機会に、環境の視点から周りの社会とのかかわりや自分の行動を振り返ってみるのはどうでしょうか。環境は地球規模の大きな問題ですが、その出発点は一人の人間の行動や考え方からです。言い換えれば、一人の少しの行動や考えが、社会を、国を、地球に大きな影響を与えていきます。昔、ある政治家が「小さなことからコツコツと」といっていましたが、まさしく、環境問題はこの地球で生活をする人々が、小さなことからコツコツと改善にむけて続けていくことで、よりよい環境に変わっていくと感じます。

SDGsが掲げる持続可能な社会を創っていくために、まずは自分から。今を生きるすべての人が主体者となって社会を創っていくこと、一人ひとりがちょっとしたことを心がけるだけでも、未来の社会は大きく変わるものではないかと思います。

しかし、このちょっとした行動の結果が出るのは、今ではない、未来です。未来社会を見据えて行動する、今を生きる者がこれから社会を生きる者たちのために、自らの行動がいざれどのような影響を及ぼすのか想像して、判断して、行動することが試されているのが、今なのかもしれません。京都市教育委員会が子どものめざす力の一つとして掲げている「自ら律する力」が試される一つが、この環境問題なのではないかと考えます。

未来につながる環境をどう守るのか、その思いや考えを行動に。次の社会を生きる者たちのことを考えて行動する、まさしく人権問題として、ちょっとした環境への意識をもって生活することは、次の社会を創り上げる者たちへの優しさにつながると考えます。

すでに梅雨入りという報道がありました。ジメジメとしたはっきりしない天候となっていきますが、一人ひとりの言動で、はれやかな気持ちのよい機会をたくさん作っていきたいものです。晴れやかな姿を、われわれ大人は背中で子どもたちに示していきたいのです。

京都市立川岡東小学校 校長 岡本 雅文

日	曜日	学校・地域行事	保健	部活	PTA
1	木	校内授業研究(なかよし学級は、14:45下校) なかよし学級以外は、13:20完全下校 和(なごみ)献立			
2	金	4年 自転車教室(雨天時:体育館)	6年 内科検診 13:15~	陸上・バレー・ボール	
3	土				
4	日				
5	月	朝会 クラブ活動② 教育相談(～23日) 放課後まなび教室開始(中間休み・開講式)			
6	火	6年・教職員プール清掃(6年 5・6校時)	検尿①		
7	水	フッ化物洗口 にこにこタイム	検尿② 心電図 2次 13:30~	ランニング教室(朝) サッカー・卓球・バスケ・ 青い鳥	
8	木		1・2・4年・なかよし 歯科検診 9:00~		
9	金	6年・教職員プール清掃(6年5・6校時) 予備日 西京図書館による読み聞かせ		陸上・バレー・ボール	
10	土				
11	日				
12	月	口座振替日			
13	火	プール開き 参観(2・3校時)			
14	水	フッ化物洗口 計算名人大会		ランニング教室(朝) サッカー・卓球・バスケ・ 青い鳥	
15	木	4年校外学習(蹴上浄水場・北部クリーンセンター)	3・5・6年 歯科検診 9:00~		
16	金	6年 情報モラル教室 選書会		陸上	
17	土				
18	日				
19	月	委員会活動			
20	火				
21	水	フッ化物洗口		ランニング教室(朝) サッカー・卓球・バスケ・ 青い鳥	
22	木	校内授業研究(6年2組は、14:45下校) 6年2組以外は、13:20完全下校			
23	金			陸上・バレー・ボール	
24	土				
25	日				
26	月	児童朝会 クラブ活動③			
27	火	教職員研修 5時間授業 14:30完全下校			
28	水	フッ化物洗口 5年 情報モラル教室		ランニング教室(朝) サッカー・卓球・バスケ・ 青い鳥	
29	木	6年 修学旅行			
30	金	6年 修学旅行		陸上・バレー・ボール	

7月の予定	3日:朝会	5日:にこにこタイム	10日:口座振替日
	12日～21日:個人懇談会(短縮5時間授業・14時20分完全下校)		
	20日:水泳学習(6年・着衣泳)、5時間授業(完全下校ではありません)		
	21日:1学期終業式、大掃除、授業・給食終了、5時間授業、15時完全下校		
	※諸事情により、日程変更が生じる場合がございます。ご容赦ください。		

6月 行事予定

6月参観

6月13日（火）

6月参観を13日（火）の2・3校時に行います。中間休みも参観していただけます。子どもたちの学校での学習の様子や生活の様子などをご覧ください。

読書週間

6月5日（月）～16日（金）

本校では、朝読書をはじめとして、読書活動に力を入れております。また、例年地域の図書ボランティア『おひさま』の方々にも低学年への読み語りなど多大なるご支援をいただいています。

上記期間はとりわけ、読書活動を推進する期間として、西京図書館による読み語り・ブックトークを予定しています。また、後日に選書会も行う予定です。これらの取り組みを通して、読書好きな子どもが増えればと考えています。

教育相談

6月5日（月）～23日（金）の期間に、学校で教育相談を行います。児童の悩みや現在の状況を児童から個別に聞き取り、安全・安心な場づくりに生かしていく予定です。お知りおきください。

6月の口座振替日は12日（月）です
残高のご確認をお願いいたします。

	学年費	給食費	PTA会費	積立金	合計
1年	1500	4700	350		6550
2年	1500	4700	350		6550
3年	1500	4700	350		6550
4年	2000	4700	350	0	7050
5年	2000	4700	350	2200	9250
6年	3000	4700	350		8050

計算名人大会

6月14日（水）

川岡東小学校の恒例行事となっている名人大会。14日（水）は今年度初めての「計算名人大会」です。これまで学習した計算問題が出題されます。合格目指してしっかり復習してほしいと思います。

水泳学習

いよいよ夏本番が迫ってまいりました。6月13日（火）から水泳学習が始めます。水着や水泳帽等、学習に必要な物のご準備をよろしくお願いいたします。



5月 学校生活の様子

1年生を迎える会

5月17日（水）、今年は、前半・後半の部に分かれて、みんなが体育館に集まり、1年生を迎える会を行いました。各学年が1年生のために出し物を用意して、歌や学校のルール、クイズなどを披露してくれました。1年生からは、「楽しかった」「うれしかった」などの感想がありました。これからも1年生と仲良く、全校児童で楽しく過ごしていってほしいと思っています。



漢字名人大会

5月17日（水）、今年度初めての漢字名人大会を行いました。一文字一文字、一画一画ていねいに書いている様子が見られました。1年生は、ひらがなを聞いて書いていました。6月の計算名人大会も頑張ってほしいです。



新体力テスト

5月23（火）・24（水）、「新体力テスト」（スポーツテスト）を行いました。新記録目指して頑張りました。



桂川中学校チャレンジ体験

5月24日（水）～26日（金）、桂川中学校からチャレンジ体験として4名の生徒が来てくれました。中学生生徒には、仕事のやりがいや楽しさを感じてもらいました。小学生児童は、中学生と触れ合い、お互いに学びの機会をもつことができました。身近な中学生と一緒に学習したり、遊んだりして、楽しそうな様子が多く見られました。



下校時刻の変更について

6月1日（木）・22日（木）は、校内授業研修会のため、授業クラス以外は、13:20完全下校となります。また、27日（火）は、14:30完全下校となります。

部活開講式

5月16日（火）、部活動開講式がありました。たくさんの方が入部してくれて、みんなのやる気・楽しみな気持ちが伝わってきました。

